



COLLEGE LA PREVOYANCE			ANNEE SCOLAIRE 2022/2023		
DEPARTEMENT	EVALUATION	MATIERE	CLASSE	DUREE	COEF
HIST-GEO-ECM	COMPO 1 ^{er} TRIM	HISTOIRE	4 ^e	1H30	2

PARTIE A : VERIFICATION DES RESSOURCES

A₁ – VERIFICATION DES SAVOIRS

1 – Définis les expressions suivantes

Traite arabe.....
.....1pt

Migration.....
.....1pt

2 a) Cite deux atrocités de la traite négrière.....
.....(0.5x2=1pt)

b) Présente deux formes de résistances en Amérique pendant la traite négrière.....
.....(0.5x2=1pt)

A₂ – VERIFICATION DES SAVOIR-FAIRE

1 – Schématise et complète le circuit du commerce triangulaire avec les indications suivantes : Afrique, Amérique, Europe, esclaves, l’or, sucre, tabac,

2 a) Réponds par vraie ou faux : (0.5x3=1.5pt)

- La traite atlantique est le commerce des noirs déportés de l’Afrique et vendus comme

Esclaves en Amérique.....

- En Afrique, certains esclaves manifestaient leurs résistances au lieu de l’embarquement

Par la fuite, le suicide et l’insurrection ou révolte.....

- La création des Etats Noirs comme Haïti en 1794 est une conséquence de la traite Négrière en Amérique.....

b) Complète le tableau suivants avec les mots ci-après : propagande, mouvement abolitionniste : (0.75x2=1.5pt)

Origines de l’abolition de la traite négrière	Les moyens de lutte contre la traite négrière

Partie B : EVALUATION DES COMPETENCES

Situation problème : Dans ton pays certains parents forcent leur fille à aller en mariage avant l'âge approprié. Tu es interpellé(e) à sensibiliser ces parents sur les conséquences du mariage forcé.

Document 1 : Mariage forcé en Afrique



Document 2 : Les conséquences de la traite Atlantique en Afrique.

En Afrique, la traite a été une terrible catastrophe. Au plan démographique, elle a entraîné le dépeuplement du continent : 50 à 60 millions d'Africains déportés. Au plan politique, elle est à l'origine de la création de la Sierra Léone en 1792 et du Libéria en 1821, de la dislocation de grands empires, de la facilitation de la conquête de l'Afrique au XIX^e siècle, l'émergence des Etats esclavagistes... Au plan social, on peut relever les guerres tribales, le déplacement de populations à l'intérieur du continent, la séparation des familles, l'insécurité. Au plan économique, la traite a provoqué le recul des activités agricoles et artisanales au profit du commerce des esclaves. Bimbia fut l'un des trois principaux ports négriers de la côte du Cameroun après Douala et l'estuaire du Rio Del Rey... Entre 1760 et 1841, on estime que 40 000 personnes ont été vendues dans la seule ville de Bimbia, nous pouvons affirmer que le nombre total d'esclaves exportés vers le « Nouveau Monde » à partir de la côte du Cameroun s'éleva à plus de 140 000 personnes.

Source : H. KAM KAH, « Bimbia : un port de transit méconnu dans l'historiographie de la traite négrière atlantique » in Cahier des Anneaux de la Mémoire, n° 14, Nantes, 2011, pp.216.

NB : effectue les tâches suivantes.

1 – Quel est le problème posé dans la situation ci-dessus ?
.....
.....3pts

2 – Relève dans les documents trois conséquences sociales de la traite atlantique en Afrique...
.....
.....
.....3pts

3 – Propose deux solutions pour lutter contre les mariages précoces au Cameroun.....
.....
.....
.....2pts

Présentation : 2pts